

LA AGUJA

Periódico del Gremio de Sastres de Chile

3.ª Epoca

VALPARAISO, 22 DE JULIO DE 1937.

N.º 5

Un nuevo esfuerzo

Compañeros Sastres de Chile:

Salud!

Como el Ave-Fénix, que renace de sus cenizas, «LA AGUJA» aparece en su tercera época, con motivo del 20.º aniversario de la fundación del Sindicato de Profesionales Sastres de Valparaíso, y hemos querido aprovechar este magno acontecimiento en nuestro gremio, dando vida otra vez a éste periódico, para demostrar a todos los sastres organizados del país, que no es cosa imposible el poder editar un periódico que sea el exponente de nuestra cultura y de los justos deseos del mejoramiento integral de nuestro gremio.

Estas páginas están a disposición de todos los Sindicatos de Sastres de Chile, a fin de que sus buenas ideas vean la luz pública y sean conocidas de todos; pero para ello, también es necesario que comprendan que un

periódico no se edita sólo con buenas ideas, si que también se necesitan recursos pecuniarios y por consiguiente, todos debemos contribuir con una cuota, aunque sea modesta, al sostenimiento de «LA AGUJA», porque no sería justo que unos pocos se sacrificaran y otros obtuvieran los beneficios. Si todos nos beneficiamos moralmente con esta publicación, todos debemos contribuir a su sostenimiento.

En vuestras manos está, pues, el éxito futuro de vuestro periódico. Si comprendéis que es una necesidad gremial el tener un vocero como éste ayudadlo! En cualquiera forma, pero es necesario que lo ayudeis! Es muy pequeño un grano de arena y, sin embargo, las grandes montañas son formadas por él.

Salud!

LA REDACCION.

Cooperativa de Consumos del Sindicato Profesional de Sastres DE AMBOS SEXOS DE VALPARAISO

Ofrecemos a los sastres, modistas y costureras los siguientes artículos:

Hilo negro bobinas 2,400 yardas.....	\$ 7 00
„ hilvanar „ 1,000 „	2 20
Seda para coser marca Extra 100 yardas....	0 80
„ „ ojalar Gutermann y Perla.....	0 40
„ „ „ varias marcas.....	0 50
Centímetros importados c/u.....	3 00
Tiza Tango y Fox-trot.....	0 40

Economizando dinero, como probamos con los precios arriba anotados, ayudará Ud. a una obra que debe ser engrandecida por todos los que laboran con la aguja. Encontrará Ud. estos artículos en las siguientes partes:

Almendra, Taller del compañero Núñez, Retamo 581.
Av. Ecuador, Señora A. B. v. de Vidal.
Av. Yerbás Buenas 76 donde el compañero Gmo. Pérez.

Capacitación Técnica Profesional "La Influencia de la Mujer

en los SINDICATOS DE SASTRES"

Ningún sastre llegará a perfeccionarse profesionalmente, si no aprende el arte de cortar toda clase de prendas de vestir para ambos sexos, como tampoco ningún cortador sastre podrá ostentar con legítimo orgullo su título si no sabe manejar la aguja como lo hace un buen operario sastre.

¿Cuántos sinsabores experimentan los buenos operarios que trabajan para una tienda, cuyo cortador, por no ser sastre, culpa de sus fracasos al operario que se ha esmerado para dejar bien ejecutado su trabajo! Y también, ¿cuántas oportunidades para mejorar su situación económica, tiene que dejar pasar el operario por no saber cortar un traje ya sea para un amigo o un vecino; o para ocupar un puesto de cortador en una tienda!

Es entonces, indudable, que existe la verdadera necesidad de que el operario sastre perfeccione su oficio, aprendiendo el corte sastre, pues, como hemos dicho, no es verdadero sastre aquel que no sabe cortar; es solo un sastré a medias, y si él es un muy buen operario, podrá ser un excelente cortador para quien la profesión no tendrá ningún secreto, siempre, naturalmente, que su capacidad cerebral se lo permita, y eso sólo se sabrá poniéndose con ahínco y entusiasmo y verdadero cariño por su oficio, a estudiar, y con la sana ambición de elevarse un poco más dentro de su medio social.

Ahora bien, creemos sinceramente que no habrá un solo operario que no desee aprender a cortar, pero siempre tropieza con la dificultad de que en las pocas Academias de Corte que existen en algunas ciudades, como Valparaíso y Santiago, resulta relativamente caro y largo el aprendizaje, además de que los operarios no pueden seguir los cursos normalmente por causa de su trabajo, que por lo general es diurno y nocturno a la vez, por la naturaleza misma de su trabajo.

La forma más viable, entonces, está en que los Sindicatos Profesionales, supriman esos inconvenientes, con la formación de Academias de Corte para sus socios, con una módica cuota mensual, tomando en cuenta no el lucro del Sindicato, sino los gastos de luz, útiles de enseñanza y una modesta retribución para los profesores que serán miembros del mismo Sindicato, pues es indudable que entre éstos últimos habrá uno o varios que sepan enseñar el corte.

Hace cuatro o cinco años, el Sindicato Profesional de Sastres de Valparaíso, hizo varias tentativas para una fusión con el Sindicato de la Aguja, compuesto por operarios de Fábricas de Ropa Hecha, pero, por diversas causas, no tuvo éxito en sus gestiones; una de las razones, fué que «las mujeres no debían estar juntas con los hombres en los Sindicatos».

Como fácilmente se comprende, si desde los tiempos bíblicos, la mujer ha estado junto al hombre, no se ve razón que hoy día lo impida, y menos aún dentro de las organizaciones obreras entre elementos de ambos sexos, y que tienen un mismo oficio, o sus similares.

La influencia de la mujer en los Sindicatos es decisiva en cuanto se refiere a la estabilidad de la organización respecto a situación económica.

La mujer, por naturaleza, es previsora y más constante que el hombre para mantener lo que a ella le ha costado sacrificios y desvelos, asiste con más regularidad a las sesiones y contribuye con su cuota con más puntualidad; ella prepara fiestas y beneficios con más entusiasmo y decisión que los hombres y contribuye con su sano optimismo y alegría, a hacer alegre y optimista a los compañeros; visita con cariño a los compañeros enfermos, y comprende mejor que nosotros los sufrimientos ajenos y por lo tanto trata de aliviarlos con amor de madre.

Si el hombre necesita de una compañera para formar un hogar, por qué no ha de permitirle en sus organizaciones?

Si juntos luchan, en la vida del hogar, en la crianza de la prole, ¿porqué no ha de luchar la mujer junto al hombre en mejorar su situación económica, moral e intelectual dentro de las organizaciones del Gremio?

Max.

En el Sindicato del Gremio en este puerto, ya se ha ensayado el sistema y ha dado muy buenos frutos, pero por varias razones se hubo de suspender la Academia; más hay el deseo general de hacerla funcionar de nuevo, con mayor entusiasmo y dedicación, y estamos seguros que esta vez será definitivamente, y ojalá que todos los sindicatos hagan lo mismo por perfeccionar profesionalmente a todos sus asociados.

Max. Olivares H.

RECUERDOS DE ANTAÑO

Como símbolos de voluntad, con pretérito valor de abnegada constancia, es el acto más noble del presente; y como ejemplo para el futuro. Debemos recordar y hacer realzar las figuras de aquellos dignos adalides que trabajaron con energía y por todos los medios a su alcance, para establecer las cordiales e indestructibles relaciones que hoy ligan a los dos poderosos factores de engrandecimiento. Que vemos convertida en una perfecta realidad nuestras más caras esperanzas, que guardamos con toda nobleza la labor realizada y cuanto hay de fraternidad en bello gesto humano. El capital y el trabajo, que con ellos da importancia a las naciones.

Hoy debemos la aparición del noble sentimiento en la armonía de uniformidad con la ideología de principios; capital que da: fijeza, poder y permanencia al lenguaje manifestando las tendencias; como el timón de las naves que hacen girar el barco en cualquier dirección, que va siempre adelante en la caravana del progreso como defensor de la justicia y el centinela del deber, que es el gobierno de la inteligencia que civiliza regenerando a los pueblos con la escuela, la asociación y el trabajo. Magnífica herramienta que enseña a jugar con el capital: transformando los apetitos en virtudes, las tinieblas en luz; a los esclavos de la ignorancia, en obreros de la ley y a los hombres en ciudadanos.

Narrar la serie innumerable de obstáculos que tuvimos que afrontar cuando por primera vez y debido al entusiasmo de algunos compañeros discutimos en asamblea general los movimietos para la reglamentación y clasificación de sastrerías y operarios de las mismas, más de una vez, la duda, golpeó con furia inusitada, cóncavas cavidades dó se graban nuestros pensamientos; al pensar en el misterioso futuro lleno de desengaños y contrariedades... el que no espera vencer está vencido.

Largo fué el combate y lleno de heroicos sacrificios, correspondiéndonos andar cuadras en busca de actos, nombrando comisiones, reforzando acciones con los perseguidores del bien común, era necesario un supremo esfuerzo, un postrer sacrificio, pronto debíamos invadirlo todo, y todos aunamos nuestras férreas voluntades y a una sola indicación nos lanzamos a la desigual contienda, de fortaleza más inexpugnable que el Heligolán Prusiano: pero nada pudo detenernos. Sonó el clarín, se anunciaba nuestra organización, se dió la batalla y nuestra es la victoria. El Sindi-

SALUTACION

Veinte años izada la bandera de un cuerpo social de los artesanos de la aguja, 22 de Julio de 1917 - 22 de Julio de 1937, fecha que marca la iniciación de una era de educación clasista, bajo los principios del Sindicalismo gremialista que vá moldeando una nueva mentalidad dentro de esta parte del proletariado nacional, cuya escuela marca indiscutiblemente entre sus dirigentes; hombres y mujeres, como en el gremio en general la comprensión cabal del valor de su aporte como artesano al progreso del país, y el contacto societario que le exige el prestigio de su profesión permiten augurarle un creciente espíritu de solidaridad que lo impulsa con eficiencia hacia el porvenir.

Consecuente con estos principios, nuestro saludo en esta fecha de regocijo social se dirige especialmente a los sastres, costureras y modistas de Chile, que sirva de llamado a la organización, para hacer digno este gremio de formar en la vanguardia reivindicacionista de la clase trabajadora organizada en esta región del Continente Sud-Americano.

Osornino.

cato de Profesionales Sastres de Ambos Sexos celebra el triunfo en parte obtenido.

Nuestro deber es el de compartir las alegrías y desgracias de la vida y defender nuestros derechos con valor. Convirtiendo el Sindicato en un hogar y ayudando a nuestros hermanos de profesión en el infortunio, animandoles para la lucha; unidos por idénticos ideales, por el lazo indisoluble del progreso; siguiendo por el mismo sendero hacia la meta de nuestras aspiraciones veremos coronados nuestros esfuerzos.—Florez.

UN LLAMADO AL GREMIO

Al conmemorar nuestro **Veinte años de vida**, hago un llamado a todos los operarios Sastres de Ambos Sexos, para que acudan al **Sindicato** haciéndose por éste medio mas fácil y expeditas las aspiraciones del Gremio. Pueden exponer y resolver sus problemas, ya que individualmente jamás serán atendidos en sus aspiraciones de mejoramiento económico o de otro orden, que venga a hacer más beneficiosas sus actividades profesionales.

Nuestro aniversario que celebramos hoy, constituye un glorioso porvenir cada vez que más halagüeño propio del espíritu esforzado y fecunda laboriosidad de sus asociados que han forjado su libertad y su progreso en todo orden de cosas, a base de grandes virtudes colectivas.—A. NUÑEZ.

Acta de fundación del Sindicato de Sastres de Ambos Sexos

En Valparaíso a 22 de Julio de 1917 siendo las 9.30 hs. p. m. reunidos en el local de la Federación de Carpinteros y Ramos Similares, la comisión organizadora presidida por el Sr. Federico Flores Lacoste y actuando de secretario el Sr. Benjamín Rojas, dióse comienzo al acto con asistencia de los señores: M. Inostrosa, J. M. Sandoval, C. Barraza, Villarroel, C. Fariás, L. Gonzalez, C. Balarezo, Cabrera, C. Cofré Salgado, Cifuentes, F. Fariás, Fornello, H. Alarcón, Corvalán, J. F. Ferreira, Hurtado, Ruiz, A. Verkin, y J. A. Quijano. Señoritas: Albertina Beltrán, H. Briones, L. Barrios, A. Covarrubias, B. Estay y L. Acevedo.

Expuesto el objeto de la situación por las personas que presidian el acto varios asistentes manifestaron su aprobación a la invitación abundando en opiniones idénticas que traslucían el entusiasmo con que

iniciaba la vida social de este gremio, leyéndose algunos trabajos sobre orientación y finalidad que se perseguía. Pasados los preliminares que anotamos se procedió a elegir el directorio que debía regir los destinos de esta nueva colectividad quedando constituido en la siguiente forma:

Presidente	Sr. Benjamín Rojas.
Vice „	„ Manuel Inostrosa.
Secretario General	„ Gabriel A. Quijano
„ de actas	„ José Sandoval.
Tesorero	„ Baldomero Marín.

Directores

Señor	Federico Flores Lacoste.
„	Benjamín Fuentes.
„	Juan Zamora.
Señorita	Heriberta Briones.
„	María Covarrubias y
„	Sara Estay.

OBRAS SON AMORES

El segundo lustro de vida societaria del Sindic. de Sastres de Valparaíso nos ha dado el producto de un sueño acariciado por muchos de sus más entusiastas dirigentes desde su fundación; recién se empieza a aclarar la ruta que tiene que seguir, si cumple con ese impulso recto y firme que necesita para llenar con eficacia su verdadero objetivo y en cuya misión se requiere no solo tacto de unificación cooperativa sino que una vision solida del principio que inspira esta obra pequeña y grande a la vez; pequeña, por que es obra de un aporte infimo y personal, grande porque sus miras y finalidades abarcan todo lo que puede el esfuerzo colectivo con disposiciones bien inspiradas que llenan no solo el convencimiento del principio que la anima, sino el beneficio que significa a aquellos que contribuyen con su aporte, y cuando las esperanzas que se cifraban en esta obra eran aún un sueño, hé aquí que la realidad nos despierta y así vemos que el beneficio nos convence, sin tener que hacer el menor cálculo en lo que respecta a los materiales de elaboración y vemos además la forma como la cooperativa responde al verdadero principio sin desnaturalizarlo como es notorio en muchas cooperativas y que solo buscan una utilidad subida al aporte de su capital.

Una acción de valor de veinte pesos, suma no mas que modesta, al alcance de todos los profesionales que laboran con la aguja, es lo que se ha indicado para iniciar la baja de esta cuenta de alivio que debe anotar la actividad profesional y social de todos y cada uno, militantes o no, que respondieran consecuentemente a aquilatar su situación económica en la que cada día se anotan mayores estrecheces y privaciones.

Sindicalismo y Cooperativismo, principios gemelos de liberación social, concepción bella que teóricamente poco conocida, y prácticamente mal difundida y peor aplicada, nuestro sindicato tiene la pretensión de imitar la prosperidad y fecundo arraigambre del espíritu cooperativista de los ingleses y el viril empuje de los belgas que mantienen a la clase trabajadora de esos países libres de muchas asechanzas de los agiotistas del hambre del pueblo, hacia esa finalidad de suprema solidaridad gremial, humana y clasista se encaminan nuestros pasos y firmes en estas convicciones no será regateado el triunfo en breve tiempo de nuestro ideal.

P. Sch.

PENSAMIENTO

Ménos numerosos y, sobre todo de mejor calidad, los proletarios estarán mejor armados: salud, saber, dignidad, llegarán a ser las cualidades casi generales con una buena educación.—Generación consciente.